

## -PERISCOPIO —



## #OPINIÓN

La oposición la dejó en cenizas, porque ni juntando los votos de MC con los de PAN, PRI y PRD se hubiera evitado el linchamiento

## RÉQUIEM POR LA TRANSICIÓN Y LA ALTERNANCIA



or mayoría abrumadora, la sociedad mexicana sepultó el domingo la transición democrática y la alternancia en el poder, que ella misma se había abierto a golpe de luchas y sangre en el 2000, cuando votó por el panista **Vicente Fox** como Presidente de la República para

botar al PRI.

En la elección que eligió a **Claudia Sheinbaum** como la primera mujer presidenta del país, la población aprovechó para enterrar el viejo sistema partidista y el pluralismo político. Sí, se dio con la descarada intervención del presidente Andrés López Obrador, los gobiernos federal y estatales, y hasta del crimen organizado. Sí, pero los aplastantes resultados reflejan que la mayoría del electorado optó por avalar la hegemonía de una sola persona, que defina ad libitum lo que ella crea necesario para los 131.1 millones de mexicanos, sin más contrapeso que lo que le dicte su conciencia.

Se entregó a los brazos del unipartidismo y del pensamiento único, mientras **a la oposición la dejó en cenizas,** porque ni juntando los votos de MC con los de la alianza PAN, PRI y PRD se hubiera evitado el literal **linchamiento a** 

La población

aprovechó para

enterrar el viejo

sistema partidista

punta de sufragios que favorecieron con a la candidata de Morena, PVEM y PT a la presidencia. con alrededor de 60%.

Así las cosas, la sucesión para 2030 queda enteramente en las manos de Claudia Sheinbaum y Morena, pues el domingo también se eliminó a los mega madrugadores aspirantes de oposición que perfilaban o se auto perfilaban para contender dentro de seis años.

El gurú de la "política nueva", Samuel García se había destapado como presidenciable de MC para la próxima elección, pero ya perdió el Congreso local y la capital de Nuevo León, estado que gobierna: su esposa Mariana Rodríguez, candidata a ese cargo, mordió el polvo frente al priista Adrián de la Garza.

Luis Donaldo Colosio, otro emecista al que preparaban para la Presidencia, quedó en tercer lugar en la contienda para el Senado: su fórmula con Martha Herrera quedó debajo de los morenistas Waldo González y Judith Díaz; y de los aliancistas Karina Barrón y Fernando Margalán.

Ambas derrotas de MC, en automático se llevan entre las patas al dirigente del partido, **Dante Delgado**.

Del PAN y del PRI, ni hablar. La derrota de Xóchitl Gálvez fue el último clavo de su ataúd.

En cambio, en el morenismo **desde ahora se habla de futuras corcholatas**, que podrían encabezar el proyecto del "tercer piso" de la cuatroté: uno de los más sonados es **Omar García Harfuch**, quien ganó la elección para senador, pero se comenta que pasará al gabinete de Sheinbaum.

Clara Brugada, ganadora de la jefatura de Gobierno se coloca en esa fila. Gerardo Fernández Noroña dice en corto que buscará la postulación. Otro que sigue creyendo que se la deben, es **Marcelo Ebrard**, virtual senador enfilado por lo pronto a la secretaría de Economía. De ellos o algún otro tapado, estaremos hablando en seis años.

Seguramente habrá quienes desde la diáspora opositora quieran competir contra Morena. Lo harán como "mero trámite".

> Las palmas en materia de cobertura electoral se la llevaron **Televisa Univisión/N+ y Heraldo Media Group (HMG).**

En el caso del consorcio televisivo, el monitoreo del INE lo ubica como uno de los medios más equilibrados, objetivos, imparciales y plurales. Además, el 2 de junio sus cuatro

canales tuvieron **30.2 millones de televidentes**, y más de 7 millones de usuarios en sus plataformas digitales.

En lo que respecta a HMG, el día de la jornada electoral realizó una transmisión ininterrumpida de 19 horas, vía **Heraldo TV** y **Heraldo Radio**, con parrillas informativas independientes.

Aunado a que también el INE ubicó a esta casa editorial entre las más equilibradas e imparciales.

EN EL VISOR: Simple: Ricardo Monreal deberá conformarse con ser un diputado del montón.

RAYMUNDO@HERALDODEMEXICO.COM / @R\_SANCHEZP